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ABSTRAK 

Muhammad Saifullah Azzaki, 126102202201, Anak Sebagai Penanggung Jawab 

Nafkah Dalam Perspektif Hukum Positif Dan Hukum Islam (Studi Kasus Desa 

Bendiljati Wetan Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung), Jurusan 

Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam 

Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing : Dr. Hj. Nur 

Fadhilah, S.H.I., M.H. 
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Penelitian ini dilatarbelakangi adanya anak yang bekerja untuk memenuhi 

nafkah keluarga di Desa Bendiljati Wetan Kecamatan Sumbergempol Kabupaten 

Tulungagung. Realita anak sebagai penanggung jawab nafkah adalah isu yang 

menarik untuk dikaji menggunakan perspektif hukum positif dan hukum Islam. 

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana realita anak 

sebagai penanggung jawab nafkah di Desa Bendiljati Wetan? 2) Bagaimana anak 

sebagai penanggung jawab nafkah di Desa Bendiljati Wetan dalam perspektif 

hukum positif? 3) Bagaimana anak sebagai penanggung jawab nafkah di Desa 

Bendaljati Wetan dalam perspektif hukum Islam? 

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan yuridis 

empiris. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara, 

dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan kondensasi data, penyajian 

data dan penarikan kesimpulan. Pengecekan keabsahan data menggunakan 

triangulasi. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Anak sebagai penanggung jawab 

nafkah bekerja untuk memenuhi kebutuhan keluarga. Dalam keluarga tersebut, 

memang ada peran ayah yang memberikan nafkah, namun masih jauh dari kata 

cukup, sehingga hampir semua kebutuhan keluarga ditanggung oleh anak. Saat 

bekerja, majikan dari anak tersebut selalu mengarahkan agar anak melakukan 

pekerjaan dengan kategori ringan hingga sedang. Selain ada kebijakan dari 

majikan bahwa jam kerja anak dilakukan setelah pulang sekolah dan diberikan 

waktu lembur saat liburan sekolah. Dari aspek pergaulan anak yang bekerja, 

pengawasan dari orang tua dan majikan dilakukan untuk mengantisipasi hal-hal 

yang membahayakan anak. 2) Anak sebagai penanggungjawab nafkah 

mendapatkan perlindungan hukum yang selaras dengan hukum positif karena hak 

anak sudah terpenuhi pada bidang agama, kesehatan, pendidikan, dan sosial. 

Perlindungan tersebut diberikan oleh orang tua maupun majikan. Hanya saja 

pemenuhan hak itu tidak berjalan maksimal karena anak harus bekerja untuk 

memenuhi kebutuhan keluarganya. 3) Anak sebagai penanggungjawab nafkah 

tidak sesuai dengan prinsip hadhonah dalam hukum Islam. Dalam hadhonah, 

kewajiban orang tua untuk mengasuh anak sampai tamyiz atau sudah mampu 

mencukupi kebutuhannya sendiri. Dalam hal anak yang sudah mampu mencukupi 

kebutuhannya sendiri, anak tetap membutuhkan bimbingan dan pengawasan orang 

tua, majikan, maupun Masyarakat secara umum.  
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ABSTRACT 

Muhammad Saifullah Azzaki, 126102202201, Children as the Responsible Person 

for Maintenance in the Perspective of Child Protection Law and Islamic Law 
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Regency), Department of Islamic Family Law, Faculty of Sharia and Legal 

Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2024, 

Supervisor : Dr. Hj Nur Fadhilah, S.H.I., M.H. 
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This research is motivated by the existence of children who work to fulfill 

family livelihoods in Bendiljati Wetan Village, Sumbergempol District, 

Tulungagung Regency. The reality of children as breadwinners is an interesting 

issue to be studied using the perspective of child protection law and Islamic law. 

The problem formulations in this study are: 1) How is the reality of 

children as breadwinners in Bendiljati Wetan Village? 2) How are children as 

breadwinners in Bendiljati Wetan Village in the perspective of child protection 

law? 3) How are children as breadwinners in Bendaljati Wetan Village in the 

perspective of Islamic law? 

This research is a qualitative research with an empirical juridical approach. 

The data collection techniques used are observation, interviews, and 

documentation. Data analysis techniques use data condensation, data presentation 

and conclusion drawing. Data validity checking uses triangulation. 

The results showed that: 1) Children as breadwinners work to fulfill the 

needs of the family. In this family, there is indeed a role of the father who 

provides income, but it is still far from sufficient, so that almost all family needs 

are borne by the child. When working, the child's employer always directs the 

child to do light to medium work. In addition, there is a policy from the employer 

that children work after school and are given overtime during school vacations. 

From the aspect of the association of working children, supervision from parents 

and employers is carried out to anticipate things that endanger children. 2) 

Children as breadwinners get legal protection in line with child protection law 

because children's rights have been fulfilled in the fields of religion, health, 

education, and social. This protection is provided by parents and employers. It's 

just that the fulfillment of rights is not running optimally because children have to 

work to meet the needs of their families. 3) The child as the person responsible for 

maintenance is not in accordance with the principle of hadhonah in Islamic law. In 

hadhonah, the obligation of parents to take care of children until tamyiz or already 

able to meet their own needs. In the case of children who are able to meet their 

own needs, children still need the guidance and supervision of parents, employers, 

and society in general 
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 الملخص

، الأطفال كمسؤولين عن النفقة من منظور قانون حماية ١٦٢١٢٦٦٢٦٦٢١محمد سيف الله عزاقي، 
الطفل والشريعة الإسلامية )دراسة حالة قرية بنديلجاتي ويتان، مقاطعة سومبرجيمبول محافظة 
تولونجاجونج(، قسم قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة سيد علي رحمة 

 .. ح، الدشرف: د. حاج نور فضيلو، س. ح. إ، م٦٢٦٢الله الإسلامية الحكومية تولونجاجونج، 

 .الكلمات الدفتاحية: الطفل، الشريعة الإسلامية، قانون حماية الطفل، النفقة

إن الدافع وراء ىذا البحث ىو وجود أطفال يعملون من أجل تحقيق معيشة الأسرة في قرية 
بنديلجاتي ويتان في قرية بنديلجاتي ويتان في منطقة سومبرجيمبول، محافظة تولونجاجونج. يعتبر واقع 

ل كمعيلين للأسرة قضية مثيرة للاىتمام يجب دراستها من منظور قانون حماية الطفل والشريعة الأطفا
 الإسلامية.

( كيف ىو واقع الأطفال كمعيلين في قرية ١صياغات الدشكلة في ىذه الدراسة ىي: 
ية ( كيف يكون الأطفال كمعيلين في قرية بنديلجاتي ويتان من منظور قانون حما٦بنديلجاتي ويتان؟ 

 ( كيف يكون الأطفال كمعيلين في قرية بندالجاتي ويتان من منظور الشريعة الإسلامية؟٣الطفل؟ 

ىذا البحث ىو بحث نوعي ذو نهج قانوني تجريبي. تقنيات جمع البيانات الدستخدمة ىي 
 الدلاحظة والدقابلات والتوثيق. واستخدمت تقنيات تحليل البيانات تكثيف البيانات وعرض البيانات

 واستخلاص النتائج. ويستخدم التحقق من صحة البيانات التثليث.

( يعمل الأطفال كمعيلين لتلبية احتياجات الأسرة. في ىذه ١أظهرت النتائج ما يلي 
الأسرة، ىناك بالفعل دور للأب الذي يوفر الدخل، لكنو لا يزال بعيدًا عن الكفاية، بحيث يتحمل 

ا. عند العمل، يقوم رب عمل الطفل دائمًا بتوجيو الطفل للقيام الطفل جميع احتياجات الأسرة تقريبً 
بعمل خفيف إلى متوسط. وبالإضافة إلى ذلك، ىناك سياسة من صاحب العمل تقضي بأن يعمل 
الأطفال بعد الددرسة ويمنحون ساعات عمل إضافية خلال العطل الددرسية. وفيما يتعلق بالتنشئة 

تم الإشراف من قبل الآباء وأصحاب العمل لتوقع الأمور التي الاجتماعية للأطفال العاملين، ي
( يحصل الأطفال باعتبارىم معيلين على الحماية القانونية بما يتماشى مع ٦تعرض الأطفال للخطر. 

قانون حماية الطفل لأن حقوق الأطفال في المجالات الدينية والصحية والتعليمية والاجتماعية. يتم 
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قبل الوالدين وأصحاب العمل. كل ما في الأمر أن استيفاء الحقوق لا يسير  توفير ىذه الحماية من
( الطفل باعتباره ٣على النحو الأمثل لأن الأطفال مضطرون للعمل لتلبية احتياجات أسرىم. 

العائل الدسؤول لا يتوافق مع مبدأ الحضانة في الشريعة الإسلامية. في الحديثة، التزام الوالدين برعاية 
ل حتى بلوغهم سن التكليف أو القدرة بالفعل على تلبية احتياجاتهم الخاصة. أما في حالة الأطفا

الأطفال القادرين على تلبية احتياجاتهم الخاصة، فإن الأطفال لا يزالون بحاجة إلى توجيو وإشراف 
 الوالدين وأرباب العمل والمجتمع بشكل عام.

 

 


